

藤枝市教育委員会

令和2年4月定例会会議録

藤枝市教育委員会 令和2年4月定例会会議録

- 1 開催日 令和2年4月23日
- 2 場所 藤枝市役所西館5階 第4委員会室
- 3 会議に附した事項 (別紙のとおり)
- 4 出席委員
教育長 中村 禎
教育長職務代理者 増田 貴司 委員 浅井 好美
委員 山田 美穂子 委員 牧田 伸明
- 5 欠席委員
- 6 出席した事務局職員
教育部長 安達 剛正 教育政策課長 杉原 一行
学校教育監 梶川 佐知子 主席指導主事 三須 貞佳
学校給食課長 杉本 尚仁 生涯学習課課長 小川 聡
図書課長 杉本 守
総務係長 小澤 峰樹 書記 谷光 美和

教育委員会 令和2年4月定例会

日 時 令和2年4月23日 午後4時
場 所 市役所西館5階 第4委員会室

1 開 会 午後4時00分

2 会議録署名委員氏名 増田貴司委員、浅井好美委員

3 日程第1

第11号議案 トイレ洋式化等改修工事の計画の策定について

第12号議案 藤枝市社会教育委員の委嘱について

第13号議案 藤枝市立図書館協議会委員の委嘱について

4 日程第2 諸般の報告

学校教育監	1 新型コロナウイルス感染拡大予防のための休校状況
-------	---------------------------

主席指導主事	1 令和2年度藤枝市小・中学校 児童数・生徒数・学級数・教職員数について
--------	--------------------------------------

5 開 会 午後5時15分

教育委員会 令和2年4月定例会

日 時 令和2年4月23日 午後4時
場 所 市役所西館5階 第4委員会室

開 会

午後4時00分

教育長

ただいまから藤枝市教育委員会4月定例会を開会します。
それでは会議録署名委員を指名します。会議録署名委員に、増田貴司委員、浅井好美委員を指名します。

日程第1

教育長

これより日程第1に入ります。第11号議案「トイレ洋式化等改修工事の計画の策定について」を議題とします。それでは事務局より説明をお願いします。

教育政策課長

第11号議案 トイレ洋式化等改修工事の計画の策定について
●トイレの洋式化等改修工事の発注に先立ち、工事の計画を策定する
対象 葉梨西北小、広幡小、稲葉小、藤岡小
夏休みを中心に実施し、学校運営に極力支障が無いように実施するが、新型コロナの影響で、夏休みが短縮されるなど、工期への影響が予測される。今後の状況を注視しながら、対応を検討していく。

教育長

ではこれより質疑に入ります。質疑はありますか。

浅井委員

トイレが洋式化され、私たちも入りたいと思うトイレになって、ありがたいと思います。質問ですが、葉梨西北小、広幡小で一つの工事、稲葉小と藤岡小で一つずつ分けているのはなぜですか。

教育政策課長

各学校でトイレが多い学校と少ない学校とあります。同じような規模で、1回の工事をまとめて、3つの工事とさせていただいております。そのため、葉梨西北小と、広幡小を1つの工事としております。これらは、3千万以上の工事となりますので、今回の議案として上程させていただきました。

増田委員

夏休みに工事をするということですが、コロナの影響で夏休みが短縮されれば、工事が進められないという可能性がでてくるのでしょうか。

教育政策課長

夏休みが短縮された場合、非常に厳しいものがあります。一部だけの工事ができるかというところですが、トイレは縦列となっており、工事をしている間は縦のトイレが全て使用できなくなるため、基本的には一気にやらないといけません。そのため、担当とも相談しながら対応していなければいけません。夏休みが短縮された場合、9月の土日を含めた工事をやっつけていかなければ

ならない可能性もあります。できる限り計画通り進めていきたいと思っております。

教育長 その他質疑はありますか。ないようですので、以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で討論を終結いたします。

これより第11号議案「トイレ洋式化等改修工事の計画の策定について」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。

一同 『異議なし』

教育長 異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

続きまして、第12号議案「藤枝市社会教育委員の委嘱について」を議題といたします。それでは事務局より説明をお願いいたします。

生涯学習課長 第12号議案 藤枝市社会教育委員の委嘱について
●藤枝市社会教育委員の任期満了に伴い、新たに委員を委嘱するため

任期 令和2年4月1日～令和4年3月31日（任期2年）

教育長 ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。

一同 『ありません』

教育長 以上で討論を終結いたします。

これより第12号議案「藤枝市社会教育委員の委嘱について」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。

一同 『異議なし』

教育長 異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

続きまして、第13号議案「藤枝市立図書館協議会委員の委嘱について」を議題といたします。それでは事務局より説明をお願いいたします。

図書課長 第13号議案 藤枝市立図書館協議会委員の委嘱について
●藤枝市立図書館協議会委員の任期満了に伴い、新たに委員を委嘱する

任期 令和2年4月1日～令和4年3月31日（任期2年）

教育長	ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。
一同	『ありません』
教育長	以上で質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論はありませんか。
一同	『ありません』
教育長	以上で討論を終結いたします。
	これより第13号議案「藤枝市立図書館協議会委員の委嘱について」を採決いたします。本案を原案の通り可決することにご異議ありませんか。
一同	『異議なし』
教育長	異議なしと認め、本案は原案の通り可決されました。

日程第2 諸般の報告

教育長	これより日程第2、諸般の報告について、学校教育監から順にお願いいたします。
学校教育監	<p>1 新型コロナウイルス感染拡大予防のための休校状況</p> <p>○現在の休校状況 4月9日(木)～4月22日(水) 4月23日(木)～5月6日(水)</p> <p>市内の県立・私立学校の状況も、ほぼ同じような期間で休校となっている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・4月9日から4月22日までの休校期間に各校で1回登校日を設定し、健康観察、家庭学習状況の把握、新たな学習課題の提示や今後の連絡等を実施。 ・休校が延長された期間においても、同様に各校で1回程度の登校日を設定する。登校の際は、1学級の半分程度の人数ごとの分散登校とし、分割して指導を行う。また、手洗い、マスク着用、消毒、「三密」の回避を徹底する。 <p>○家庭学習について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・各校各学年、教科ごと計算カード、本読み、読書、調べ学習等の学習課題を出している。 ・連絡手段：保護者の一斉メール配信、登校日を利用したプリント配布、各家庭へのポスティング、Zoom等により行っている。 <p>○今後</p> <ul style="list-style-type: none"> ・各校で出した課題内容や作成した教材を教育委員会が集約し、Tサーバーにアップし、情報共有することでそれぞれの学校で教材作りを支援する。 <p>※Tサーバー：全学校で共通に閲覧できるサーバー</p> <ul style="list-style-type: none"> ・文部科学省の「子供の学び応援サイト」等、ネット教材の紹介も市教委からTサーバーにアップし、情報提供を行う。 ・連絡手段：現状の方法に加え、市のホームページを利用し、各学校のサイトに家庭学習の課題をアップしていく。 <p>○授業日数確保について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・夏休み期間を短縮する。期間については検討中。土曜日の開校はしない。

主席指導主事

1 令和2年度藤枝市小・中学校 児童数・生徒数・学級数・教職員数について
●小学校 多 青島小学校、合計1,167人 学級数40学級
少 朝比奈第一小学校 49人 6学級
中学校 多 青島中学校 778人 26学級、
少 瀬戸谷中学校 30人 3学級

昨年度と比較

小学校

児童数 7,999人 学級数 308学級
(昨年度より5人増 1学級減)

中学校

生徒数 3,630人 学級数 137学級
(昨年度より17人減 学級数変化なし)

教職員数

小学校

県費負担教職員 444人 (昨年度より4人増)

市費負担職員 58人 (昨年度より変化なし)

中学校 県費負担教職員 263人 (昨年度より1人減)

市費負担職員 33人 (昨年度より変化なし)

県費負担教職員は今後、追加の加配が予想されるため、増える可能性がある

教育長

ではこれより質疑に入ります。質疑はありませんか。

浅井委員

子ども達の命や学びを守るという観点で、対応していただきありがたいと思っています。4月の入学式の後、すぐに休校となり、友達や先生の顔が分からない状態でお休みになってしまったため、不安がある中で色々な形で連絡をとっていただいております。Zoomを利用しているということですが、ビデオ機能があり、無料で使えるため、先生や子ども達が顔を見ながら連絡を取り合えれば、お互いの顔が分かるという点で、良いと思いました。これはどういった形で導入しているのでしょうか。

学校教育監

詳しく把握しているわけではありませんが、Zoomが連絡手段として使えるのではないかと考えた学校があり、試しに使用したらうまく送受信ができたということで、他の学校にも広がっております。他にも同様のことができるアプリがありますので、それらを試そうとしている学校もあります。今後、健康観察だけではなく、そういったものを使って学習のサポートができたらと考えておりますが、全ての家庭で使用できる訳ではないため、学びの場の公平性ということも考慮しながら、やり方を検討していきたいと思っています。

山田委員

現在、高校や大学でもZoomを使用していますが、どの家庭でも使用できるわけではないため、できることは全部していかなければですが、差が出てしまうと大変だなと思います。

現在、家で一人で留守番をしている子ども達も多いのではないかと思います。学校が再開した時に、子ども達の中でも学力などの差が出てきてしまうのかなと思います。とにかく子ども達の命を守るというその一点を共通で認識していれば、何とか乗り越えていけるのではないかと思います。

命を守るために家にいるということ、子ども達と保護者の方にもう一度しっかり認識をさせてほしいと思います。

学校教育監	子ども達の学習の遅れの心配はありますが、家庭に閉じこもったままの生活をしていると健康面や精神的ストレスなど気になることはあります。学習面だけでなく、精神的なストレスを解消できるように保護者への啓発のための一斉メール配信をしたりですとか、現段階で1回程度の登校日を設けていますが、緊迫した状況となってきましたので、一斉に登校ではなく時間をずらして、昇降口まで来て、担任と話をして帰すなど、心と体の健康面について、色々な方法を考えていきたいと思えます。
牧田委員	市教研の会合だとか、小中一貫教育の研修などの先生方の会合はどうしているのかお聞きしたいです。
学校教育監	多くの人が集まる会合は現在、全て中止にし、密集を避けております。ただ、どうしてもやらなければいけないものについては、代表者など最小限の人数で集まり、短時間、広い空間でということを中心に心がけて行っています。また、校務支援システムなどで、やり取りができるものについては、それを利用し情報共有を図っています。
増田委員	現在、登校日を設定していますが、学校へ行ってコロナウイルスをうつされたらと考える方も中にはいると思えます。Zoomなどで、子どもの顔を見て、子ども達の状況が把握できるのであれば、推奨していくのも手かと思えます。今後、休校などがあったときに、スムーズに使えるよう、やり方などを保護者の方へ分かるようにしていただければと思えます。
学校教育監	試している学校からも、効果が聞こえてきておりますので、前向きに検討していきたいと思えます。
浅井委員	藤枝市ではICT教育を進めていますが、今後Zoomなどのシステムが世の中に出回っていくとしたら、チャンスと捉えて実際の場で誰でも使えるようになれば、そういった経験も子ども達にとってプラスになるのではないかと思えます。
教育政策課長	パソコンのあるお宅と、ないお宅があるかと思えますが、先日、学校でアンケートをとり、2,000のお宅で、パソコンを利用できる環境がないという結果がでました。スマホだと、こちらから発信した動画などを見ることはできますが、授業をやるとなると、画面も小さく難しいと思えます。現在、国が進めているGIGAスクール構想というものがあります。先生方がどうやって授業をするのか、家でのパソコンの使い方、故障をした場合の対応など、課題はありますが、本市でも研究会等を設けて進めておりますので、時間はかかるかもしれませんが、見ていただきたいと思います。
教育長	その他質疑はありませんか。ないようですので、それでは以上で本日の全日程を終了しましたので、4月定例会を閉会いたします。

閉 会

午後5時15分